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В минувшую пятницу, 22 сен-
тября, в Первомайском рай-
оне торжественно открыли 
очередной 15-километровый 
участок трассы Белоярск – 
Заринск, отремонтирован-
ный по программе «Безопас-
ные и качественные дороги». 
По этой оживленной транс-
портной магистрали в сут-
ки передвигаются более 2,5 
тысячи автомобилей.

Дорога, соединяющая краевой 
центр и Заринск с выходом на со-
седний Кузбасс, не видела ремонта 
20 лет. Ее реконструкцию начали 
в 2015 году. За два года на ремонт 
было направлено более 300 млн 
рублей, в том числе на этот 15-ки-
лометровый участок – 150 млн.

По словам заместителя министра 
строительства, транспорта и ЖКХ 
Алтайского края Дмитрия Корови-
на, на покрытие ушло 20 тысяч тонн 
асфальтобетона. Работы проводили 
специалисты Северо-Восточного 

ДСУ. Дорожники использовали 
щебеночно-мастичный асфальто-
бетон, который обладает высокой 
устойчивостью к разрушающим 
воздействиям, деформации, колее-
образованию, и он более долговечен.

Открывая проезд по новому 
участку, губернатор Александр 
Карлин отметил, что дорога на 
Заринск имеет большую социаль-
ную значимость. Там работает один 
из крупнейших в России заводов 
«Алтай Кокс», на долю которого 
приходится 13% всего кокса, про-
изводимого в стране. Также в За-
ринском районе действует завод по 
производству цемента, мощность 
которого позволяет выпускать до 
300 тысяч тонн продукции в год.

– В Заринске создаются новые про-
изводства, – сказал глава региона. – 
Например, в активную фазу вошло 
строительство крупного завода по 
изготовлению кожи. Работы ведет 
очень профессиональный, зареко-
мендовавший себя инвестор. Также 
планируется строительство смежных 
производств. Мы сейчас активно за-

нимаемся привлечением инвесторов 
для создания производства обуви, 
галантерейных изделий, мягкой ме-
бели из кожи. Новые предприятия 
– это подвоз сырья, транспортировка 
готовой продукции.

Александр Карлин также подчер-
кнул, что дорога важна не только 

для Заринска и Заринского района, 
но и для смежных территорий, где 
активно развивают туризм. На этой 
автомобильной трассе расположены 
круглогодичные спортивные базы.

Как отмечают дорожники, все 
предусмотренные проектом работы 
были выполнены качественно и в 
срок. В 2018 году по программе «Без-
опасные и качественные дороги» 
отремонтируют очередной участок 
трассы Белоярск – Заринск протя-
женностью 15 км и реконструируют 
путепровод через железную дорогу.

В целом в 2017 году по приори-
тетному проекту «Безопасные и 
качественные дороги» из консоли-
дированного бюджета Алтайского 
края и федерального на ремонт 

дорог направили 1,3 миллиарда 
рублей. На эти средства отремон-
тировали две дороги федерального 
значения, две – регионального, а 
также 33 улицы.

В следующем году объем финан-
сирования составит 1,7 миллиарда 
рублей. Это позволит обеспечить 
нормативное состояние более 
60% дорог Барнаульской агломе-
рации. Планируется отремонти-
ровать пять краевых дорог, одну 
федеральную и 42 дороги местного 
значения. Общая протяженность 
обновленных трасс превысит 125 
километров. Реализация проекта 
«Безопасные и качественные доро-
ги» продлится до 2025 года.
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Объективно и оперативно обо всем

№ 181
(29568)

Вторник,
26 сентября, 

2017 год

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

www.ap22.ru

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
27 сентября Ветер северо-восточный,

3-8 м/сек., с усилением до 14 м/сек.,
без осадков, утром местами 
туман.

28 сентября Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек.,
без осадков, утром местами 
туман.

Ветер северо-западный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., дождь, 

утром местами туман.
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Правительство
компенсирует затраты

Правительство России приняло постановление
№ 1104, согласно которому организации смогут полу-
чить компенсацию части затрат на транспортировку 
сельскохозяйственной и продовольственной продукции 
наземным, в том числе железнодорожным, транспор-
том. Размер субсидии определяется по специальной 
формуле, в которую вошли сумма фактических затрат, 
предельная стоимость перевозки и т. д.

Очень важный момент – в документе прописано, что 
субсидии будут предоставляться при транспортировке 
продукции от пунктов отправления, расположенных в 
Алтайском крае. Также в этот список вошли Новосибир-
ская, Челябинская области и другие территории. Еще одно 
принципиальное замечание – пункты назначения должны 
располагаться в Республике Бурятия и Забайкальском крае.

Определен перечень продукции агропромышленного 
комплекса, на транспортировку которой будет оказываться 
государственная поддержка. Это, например, различные 
виды мяса и субпродуктов, рыба, моллюски, молоко и 
сливки, йогурт, кефир, молочная сыворотка, сливочное 
масло, сыры и творог, овощи, фрукты, яйца и т. д

Остались без машин
Автовладельцы, вовремя не оплатившие штрафы, ли-

шились семи автомобилей и автобуса на Новом мосту в 
Барнауле. Таковы итоги двух дней операции «Должник», 
которую проводили судебные приставы и городская 
ГИБДД.

Как сообщили в пресс-службе управления ФССП России 
по краю, на наличие долгов проверили более 600 водителей. 
Выяснилось, что каждый второй являлся должником по 
исполнительным производствам.

Судебные приставы арестовали восемь транспортных 
средств на общую сумму около 2 миллионов рублей. Среди 
них – Toyota, Ford, Daewoo, три Mitsubishi, автомобиль ВАЗ 
и автобус SSANG. Также взыскано свыше 655 тысяч рублей.

Рейд «Должник» проходит до 29 сентября при выезде из 
Барнаула на стационарном посту ДПС «Новый мост».

Переходит на зимнее
С 1 октября Барнаульский автовокзал переходит на 

зимнее расписание. В связи с этим произойдут некото-
рые изменения в расписании движения междугородных 
рейсов.

Информацию о времени отправления и прибытия советуют 
узнавать по телефону 8 (3852) 61-79-79. Расписание доступно 
на сайте автовокзала.

Билеты в кассах автовокзала продаются по всем направ-
лениям, открыта предварительная продажа за 10 дней до 
отправления. При этом никаких дополнительных сборов 
за предварительную продажу не производится.

Все пути – на ярмарки
В Барнауле возобновилось проведение субботних со-

циальных продовольственных ярмарок. Вторая осенняя 
ярмарка «Продукция Барнаула – горожанам» пройдет в 
пяти районах краевого центра 30 сентября.

С 10 до 14 часов горожан и гостей ждут на девяти торговых 
площадках. Там можно будет недорого купить продукты 
питания. Например, яйцо, мясо птицы, свинину и говядину, 
масло, муку, сахар и многое другое.

Как сообщили в пресс-центре мэрии, в Железнодорожном 
районе ярмарка организована на пр. Ленина, 71, в Ленинском 
– традиционно на площади Народной. В Индустриальном 
районе покупателей ждут на ул. Взлетной, 2-к и ул. Новоси-
бирской, 16-в (м/р Новосиликатный).

В Октябрьском районе ярмарочная площадка будет работать 
на пр. Ленина, 152 и ул. Титова, 9; а в Центральном – на пр. 
Красноармейском, 36, в селе Лебяжьем на ул. Центральной, 
65-а и микрорайоне Затон на ул. Водников, 11.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

26 сентября 1964 года, № 228
«К тому времени, когда в Озерское отделение совхоза 

«Дружба» прибыли ребята из профтехучилища № 2 г. Барнау-
ла, там на току скопились горы зерна. Надвигалась непогода.

Молодой мастер Николай Назаренко организовал всю 
работу в три смены. Одни подрабатывали зерно, другие 
грузили его на автомашины и отправляли на Алейский 
элеватор. В результате до наступления дождя все зерно с 
тока было убрано.

В. НИКОЛАЕВ, заведующий током, Алейский район».

Чтоб росли и шумели
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  СОБЫТИЕ .
В Алтайском крае впервые 
вручили премии имени Василия 
Вашкевича за достижения в 
области лесного хозяйства 
и лесной промышленности. 
Лауреатов чествовали 21 
сентября в концертном зале 
«Сибирь» на торжественной 
церемонии, посвященной Году 
экологии и Дню работника 
лесного хозяйства.Л  

Премия была учреждена губернато-
ром Александром Карлиным. Первыми 
ее лауреатами стали три труженика 
лесной отрасли края. В номинации «За 
разработку и внедрение биотехнологий 
в лесное хозяйство и лесоперерабаты-
вающие предприятия края» диплом 
и премию в размере 125 тысяч рублей 
получил генеральный директор компа-
нии «Алтай-Форест» Николай Бушков.

В номинации «За разработку и вне-
дрение технологий по профилактике и 
тушению лесных пожаров» – исполни-
тельный директор компании «Лесное» 
Михаил Ананьев. В третьей номинации 
«За разработку и внедрение инноваци-
онных технологий, направленных на 
воспроизводство лесов» лауреатом стал 
главный научный сотрудник Инсти-
тута водных и экологических проблем 
СО РАН Евгений Парамонов.

Новая награда для лесников особо 
значима. Замминистра природных 
ресурсов и экологии Алтайского края, 

начальник управления лесами Влади-
мир Черных напомнил, что Василий 
Вашкевич – это легенда лесной отрас-
ли, выдающаяся личность. Он прошел 
всю войну от первого до последнего дня, 
участник Парада Победы на Красной 
площади. Награжден орденом Красной 
Звезды, двумя орденами Трудового Крас-
ного Знамени, орденом «Знак Почета». 
Начинал работу простым лесоводом, 
а закончил начальником управления 
лесами Алтайского края, которое воз-
главлял на протяжении 23 лет – с 1960 
по 1983 год. Именно в это время шло 
становление системы лесного хозяйства 
края, создавалась система охраны лесов 
от пожаров, и она дошла до наших дней 
практически без изменений.

Поздравляя виновников торжества, 
губернатор края отметил, что сегодня 
лесная отрасль Алтайского края по 
целому ряду показателей занимает 
лидирующие позиции в стране. И это 
предмет большой гордости.

– Я впервые вручаю премию имени 
замечательного человека, которого знал 
лично, – сказал Александр Карлин. – 
Многие из вас являются его учениками. 
Василий Степанович разработал систе-
мы лесовосстановления и лесозащиты 
края. Сегодня мы выделяем флагманы 
вашей отрасли, определившие самые 
высокие стандарты верности этой зна-
чимой профессии.

(Окончание на 2 стр.)

Награда защитникам леса

В Министерстве природ-
ных ресурсов и экологии ре-
гиона сообщают, что гари, 
вырубки и поврежденные 
участки лесоводы заселяют 
искусственными насажде-
ниями. Для этого исполь-
зуют молодые деревья с за-
крытой корневой системой, 
выращенные в Алтайском 
лесном селекционно-семено-

водческом центре. «Осенью 
этого года запланировано 
создание лесных культур 
на площади более тыся-
чи гектаров, планируется 
высадить около четырех 
миллионов сеянцев сосны 
обыкновенной и других по-
род деревьев», – добавляют 
в ведомстве.

Соб. инф.  ХРОНИКИ АП  .

Дорога к инвестору

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

В Ключевском, Михайловском и Угловском рай-
онах начались осенние посадки лесных культур. 
Это один из важнейших этапов ежегодной 
работы по лесовосстановлению.
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Лауреат премии имени Василия Вашкевича Николай Бушков с ветеранами лесной 
отрасли края Владимиром Чукановым (в центре) и Михаилом Семеновым (справа).

Помогли спасти зерно

ПОДПИСКА‐2018

Обновленный участок трассы Белоярск–Заринск.

Александр Карлин вручил юбилейную медаль Алтайского края
машинисту автогрейдера Александру Бланкину.

На ремонте были задействованы специалисты Северо-Восточного ДСУ.

Дмитрий Коровин.

Уважаемые читатели!
27 сентября с 10 до 13 часов в отделении 

связи села Усть-Пристань пройдет День подпис-
чика. Всех, оформивших в этот день подписку на 
газету «Алтайская правда» на 1 полугодие 2018 
года, ждут скидки и подарки.

На правах рекламы.
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Программа «Содействие 
занятости населения Ал-
тайского края» помогла 
встать на ноги уже мно-
гим безработным. «АП» 
расскажет об одном из 
них – молодом предприни-
мателе Алексее Галанте.«П  !»

Алексей Галант живет в ме-
сте, которое его земляки с гор-
достью называют «алтайским в 
кубе». Почему? Потому что ма-
лая родина нашего героя – село 
Алтайское Алтайского района 
Алтайского края!

Корни семьи Галант – бело-
русские, родился же Алексей в 
Красноярском крае. В Алтайское 
родители перебрались, когда 
он был годовалым ребенком.

– Родственники сюда пере-
ехали, и маме с папой тоже 
захотелось – понравилось им 
здесь, – рассказывает Алексей. 
– Родители устроились рабо-
тать в рыбхоз «Бирюкса», сразу 
получили квартиру…

– Ваша тяга к предпри-
нимательству – откуда 
она? В детстве задатки 
проявлялись?

– Ни о каком бизнесе я даже 
не думал! Во времена моего дет-
ства предпринимателей было 
мало – в основном «сумочники» 
на рынке… По окончании шко-
лы не знал, куда пойти учиться, 
поступил в аграрный на ветери-
нарный факультет. Животных 
люблю, но ветврачом не стал: 
после окончания АГАУ я четыре 
месяца проходил практику на 
ферме и понял, что это не мое. 
Да и зарплата оставляла желать 
лучшего.

– Не было мысли остаться 
после вуза в городе?

– Не нравятся мне городская 
суета, постоянные пробки, бе-
шеный ритм, беготня, плохая 
экология… Здесь та же самая 
беготня (улыбается), но пробок 
нет, в любую организацию за 
пять минут дойдешь. Родные 

здесь живут. Экология хорошая, 
воздух чистый. Район развива-
ющийся: недалеко Белокуриха, 
Горный Алтай – туристы приез-
жают. Перспективы есть!

– И душой отдохнуть, кра-
сотой напитаться можно 
в любой момент…

– Дом родительский стоит 
на окраине, перейдешь через 
дорогу – речка, тополя, горы… 
Вот, смотрите, – Алексей раз-
ворачивает панораму села. – 
Сам фотографировал. Многие 
уроженцы села увезли эту мою 
работу, например, в Германию, 
в Казахстан.

Алексей – не просто фото-
граф, он индивидуальный 
предприниматель. Занимается 
наружной рекламой, изготов-
лением фотосувениров.«Х  !»

Бизнес Галанта – образец 
того, как можно организовать 
собственное дело при помощи 
государства.

Директор центра занятости 
населения Алтайского района 
Михаил Житников отметил, 
что благодаря господдержке 
в разные годы в районе соб-
ственное дело открыли поряд-
ка ста безработных. Алексей 
Галант, по словам Житникова, 
один из ярких примеров эф-
фективного использования 
финансовой помощи от служ-
бы занятости.

В 2011-м, когда наш герой 
начинал свой бизнес, он сра-
зу взял в фирму сотрудника и 
потому получил от ЦЗН удво-
енную сумму – 117 600 рублей. 
На эти средства приобрел ком-
пьютер, принтер формата А3, 
прессы для печати фотосним-
ков на футболках и кружках, 
ламинатор, резак для бумаги, 
сканер и расходные материалы 
(те же кружки, чернила, бума-
гу). В последующие годы Галант 
наращивал материальную базу 
студии. В 2016-м предприни-
матель выкупил помещение, 
планирует в следующем году 
делать пристройку: в ней хочет 

организовать цех для сборки 
рекламных модулей (сейчас 
этим приходится заниматься 
прямо в студии).

– Прежде я занимался фо-
тографией как любитель, – 
говорит Алексей. – Теперь же 
пришлось активно изучать 
фотодело. Мы изготавливаем 
по заказу клиентов портреты 
на холсте, различные баннеры, 
таблички, вывески. Снимаем 
детей в школах и детсадах, де-
лаем фото на документы.

– Родители вас поддержи-
вают?

– Первые три года они гово-
рили: «Закрывай ты свой бизнес 
убыточный и иди работать ку-
да-нибудь!» Потому что внача-
ле я трудился либо «в минус», 
либо «в ноль». Но когда работа 
«в плюс» пошла, я почувство-
вал – не стоит закрываться. 
Увидел, что людям необходим, 
появились постоянные клиен-
ты. Летом, например, многим 
организациям особенно нуж-
ны баннеры, вывески, стенды; 

футболки, кружки заказывают. 
Администрация и турбазы – для 
проведения различных меро-
приятий и акций,  хозяева кафе 
– для своих сотрудников.

Заказчики наши – не только 
из Алтайского района, но и из 
Советского, из Горного Алтая, 
Белокурихи. Для бийчан тоже 
иногда работаем.

– А чай – побочный бизнес? – 
замечаю я стеллаж с цвет-
ными коробками и банками.

– Раньше у меня был магазин 
весового чая. Продавал также 
сухофрукты, орехи, специи… 
Чайный магазин года три про-
существовал. Хотели постоянно 
увеличивать объемы, расширя-
лись, переезжали на большую 
площадь – но не потянули арен-
ду. Оказались в непроходном 
месте, потеряли старых клиен-
тов, стали работать в убыток. 
Я закрыл магазин, поработал 
продавцом в строительном 
магазине около года, потак-
совал на легковой несколько 
месяцев…

– Получается, студия «Ко-
лорит» – не первый ваш 
бизнес?

– После института я года 
два еще занимался грузопере-
возками – родители купили 
грузовую «Газель». Потом мне 
это надоело, поменял на лег-
ковую машину и купил аппа-
рат по изготовлению сахарной 
ваты. Кстати, ватой торгую и 
сейчас, уже лет одиннадцать. 
Каждую субботу-воскресенье 
езжу на праздники – они ведь 
еженедельно в районах бывают: 
там торгую ватой и гелиевыми 
шариками. Получается, пять 
дней в студии работаю, а в вы-
ходные – в районах края.

Вот такой богатый жизнен-
ный и коммерческий опыт у 
нашего героя. Что же дальше? 
Дальше – развитие бизне-
са, который существует уже 
шесть лет. Думается, что его 
успешность во многом предо-
пределил четкий бизнес-план, 
подготовленный Алексеем при 
помощи специалистов центра 
занятости. (Заметим, без тако-

го документа финансовая под-
держка государства соискателю 
не оказывается.) Причем биз-
нес-план рассматривается на 
специальной комиссии в ад-
министрации района, и толь-
ко после публичной защиты 
дается добро.

Наш герой не варится в соб-
ственном соку: участвует в раз-
личных образовательных меро-
приятиях. Трижды побывал на 
АТР, вступил в Сообщество мо-
лодых предпринимателей Ал-
тайского края. С этой дружной 
командой ездил на различные 
семинары, коучинги, тренинги.

– Мы проводили мозговые 
штурмы, посвященные раз-
витию бизнеса, общались с 
представителями власти, – рас-
сказал Алексей. – В 2012 году 
я участвовал в региональном 
этапе Всероссийского конкур-
са «Молодой предприниматель 
России». Ездил на финальный 
конгресс в Москву – но уже как 
зритель. Очень много полезного 
почерпнул.

Ведь в поездках появляются 
новые связи, узнаешь, кто и 
как развивает бизнес в дру-
гих городах и весях. Ты осоз-
наешь, что можно свободно 
развивать бизнес не только в 
своем селе, а начинаешь мыс-
лить глобально. Оказывается, 
даже находясь здесь, можно 
развивать бизнес и по всему 
краю, и по всей стране. На се-
минарах бывают интересные 
бизнес-тренеры – не теорети-
ки, а практики, которые дают 
нужные знания, советы. По-
мимо этого ты получаешь и 
хороший толчок к развитию.

Я хочу развивать в дальней-
шем рекламный бизнес: при-
обретать новое оборудование, 
чтобы расширить возможности 
печати, больше заниматься по-
лиграфией. Хочу нанять еще 
сотрудников – монтажников, 
дизайнеров, менеджера по про-
дажам. Дело растет, и одному 
уже становится не по силам. 
Хочется познавать и делать 
новое, новое, новое!

Светлана ТИРСКАЯ, 
Анна ДОБРОСМЫСЛОВА 

(фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  СОТРУДНИЧЕСТВО .  ГОСПОДДЕРЖКА .

Повысить 
качество образования

Правительство края, Российский государственный 
аграрный университет имени К.А. Тимирязева и Ал-
тайский государственный аграрный университет 
подписали соглашение о сотрудничестве. Вузы будут 
развивать совместные программы обучения.

Главные направления работы – сотрудничество по 
вопросам кадрового и научного обеспечения агропро-
мышленного комплекса региона, совершенствование 
системы подготовки, переподготовки, повышения 
квалификации специалистов, проведение научных 
исследований по перспективным направлениям и 
многое другое.

– В прошлом году Совет Федерации провел парла-
ментские слушания, посвященные аграрной тематике. 
Нам удалось сблизить позиции двух министерств – об-
разования и науки, сельского хозяйства – во взглядах 
на аграрное образование, – подчеркнул председатель 
Комитета Совета Федерации по аграрно-продоволь-
ственной политике и природопользованию Михаил 
Щетинин. – Подписанное сегодня соглашение, с одной 
стороны, это возможность дальнейшего развития веду-
щего российского вуза, с другой стороны – перспективы 
для нашего университета, чтобы подняться еще выше. 
Это серьезный шанс, который должен быть реализован.

Отметим, что в последние годы немало сделано для 
поддержки алтайского аграрного университета. К при-
меру, было завершено строительство нового учебного 
корпуса.

– Принят ряд решений, которые позволяют вести 
образовательный процесс в нашем вузе в соответствии 
со стандартами и потребностями XXI века, – сказал 
губернатор Александр Карлин. – У Российского государ-
ственного аграрного университета – мощный потенциал 
и преподавательский состав. Мы считаем, совместная 
работа с этой образовательной организацией позволит 
существенным образом повысить эффективность и 
качество обучения, станет серьезной и основательной 
программой наших совместных действий.

И. о. ректора столичного вуза Галина Золина отме-
тила, что у алтайского университета хорошая научная 
база, лаборатории, возможности для создания научных 
достижений.

– Объединяя усилия и возможности, мы можем вы-
страивать совместные программы, – рассказала она. 
– Наш вуз создал своеобразную агролигу, куда вошли 
несколько аграрных образовательных учреждений. 
Таким образом, мы разрабатываем единый программ-
ный центр. Студент, поступивший в один вуз, может 
спокойно в следующем году или семестре получить 
образование в другом.

Ректор Алтайского государственного аграрного уни-
верситета Николай Колпаков отметил, что интерес 
совместной работы строится прежде всего на развитии 
научно-исследовательской тематики в области точного 
земледелия, агробиотехнологий, которые имеют очень 
широкое применение в сельском хозяйстве.

– Кроме этого важно развитие образовательного 
процесса. Это совместные программы магистратуры, 
вопросы подготовки молодых кадров в аспирантуре и 
повышение квалификации преподавателей, – подвел 
итог ректор алтайского вуза.

Кристина ЛИВЕР

Б  
Глава региона отметил, что нигде 

не перерабатывают столько сырья, 
как в Алтайском крае. Объемы пере-
работки превысили 80%, что являет-
ся лучшим показателем в России. С 
конвейеров лесоперерабатывающих 
производств региона выходит то-
варная продукция высокой степе-
ни переработки. Это и высококаче-
ственные пиломатериалы, готовые 
сборные дома, столярные изделия и 
другая востребованная продукция.

– В последнее время мы прилага-
ем серьезные усилия для того, чтобы 
лесопереработка была безотходной, 
и это у нас неплохо получается, – 
заявил губернатор. – По организа-
ции лесопереработки, лесоохране и 
лесовосстановлению мы занимаем 
очень достойные позиции в стране.

Александр Карлин подчеркнул, 
что в крае ежегодно проводятся ле-
совосстановительные мероприятия 
на площади более 10 тысяч гекта-
ров, налажена система подготовки 
специалистов для лесной отрасли. 
Импульс для развития лесовосста-
новления на новом, более качествен-
ном уровне дает Алтайский лесной 
селекционно-семеноводческий 
центр, открытый в Первомайском 
районе. Это уникальный объект 
для лесного хозяйства России, за 
Уралом, кстати, пока единственный.

– Наличие этого центра в сово-
купности с опытом работы наших 
специалистов позволяет удержи-
вать лидерские позиции на востоке 
страны в сфере организации лесо-
восстановительных работ, – сказал 
Александр Карлин.С   

Губернатор выразил слова при-
знательности специалистам от на-
уки и практики, которые вовремя 
диагностировали реальную угрозу 
для значительной части леса Ал-
тайского края. В первую очередь 

это хвойные леса, особо ценные 
ленточные боры, которые могли 
погибнуть от тотального распро-
странения вредителей леса.

– Благодаря правильной поста-
новке вопроса и своевременно вы-
явленной проблеме мы оперативно 
организовали соответствующие 
работы, – отметил глава региона. 
– Мы спасли для нашей страны сот-
ни тысяч гектаров уникального 
алтайского леса. Для сведения: по 
Сибири потери от этих вредите-
лей по площадям достигли 2 млн 
гектаров. В этом году распростра-
ненность лесных пожаров в ряде 
регионов Сибири – это следствие 
пораженности лесных массивов 
вредителями.

Тружеников лесной отрасли так-
же поздравил председатель Коми-
тета Совета Федерации по аграр-
но-продовольственной политике 
и природопользованию Михаил 
Щетинин. А гендиректор компании 
«Алтай-Форест» Николай Бушков 
в ответном слове отметил, что но-
вая премия будет способствовать 
повышению престижа профессии 
работников леса.

– Сегодня мы можем вполне уве-
ренно говорить, что в Алтайском 
крае лесная отрасль развивается 
достаточно стабильно, – сказал 
лауреат. – Лесоводы не просто со-
храняют позиции, но и добиваются 
улучшения показателей работы. 
В крае сформирована взвешенная 
политика природопользования, 
грамотно сочетающая и лесополь-
зование, и лесовосстановление, и 
охрану лесов от пожаров, причем все 
эти направления сбалансированы. 
На примере нашего предприятия 
виден тот баланс лесоводства и лесо-
переработки, на достижение которо-
го нацелен лесной комплекс Алтай-
ского края. Мы активно внедряем 
новые технологии, в том числе и 
биотехнологии. Задачу, поставлен-
ную полтора десятка лет назад, мы 
решили: добились стопроцентной 
переработки древесины.

Вадим КУЛЕШОВ

Алтайское – точка роста

  СОБЫТИЕ .
Награда 
защитникам леса

  КОММУНАЛКА .
Второй раз за всю исто-
рию теплоснабжения Кам-
ня-на-Оби эту сферу в горо-
де берет на обслуживание 
частное предприятие. По 
сложившейся практике теп-
ло потребителям подавали 
муниципальные предпри-
ятия. Однако ежегодное 
их банкротство в течение 
десятка лет привело ка-
менское теплохозяйство в 
столь критическое состоя-
ние, что власти в этом году 
решили еще раз попробовать 
доверить этот важный 
коммунальный сегмент ин-
весторам, профессионально 
работающим на рынке дан-
ных услуг.У    ?

К слову, первый опыт прихода 
инвесторов в коммунальное хозяй-
ство Камня был, мягко скажем, не-
удачным. ООО «Тепло», созданное 
в 2008 года, объединило в равных 
долях муниципальное «ЖЭУ-2» (на 
балансе которого были в ту пору 
все теплосети, котельные и обо-
рудование) и барнаульское ЗАО 
«Алтайпрофсервис». В результате 
годового государственно-частно-
го «партнерства» кредиторка те-
пловиков перемахнула за сотню 
миллионов, частник вывел из ООО 
все взятое в лизинг оборудование, 
технику, запутанными схемами 
обанкротил и фактически унич-
тожил основное предприятие. За 
то, что не смог вовремя исправить 
ситуацию, двойку за коммуналку 
от народа и краевых властей тогда 
получил и глава муниципалитета, 
вскоре после этого подавший в от-
ставку (об этом «АП» писала в мае 
2011 года).

Сегодня банкротится очередное 
каменское теплоснабжающее пред-
приятие МУП «Теплосеть», накопив 
долгов на 140 миллионов рублей. 
Оно занималось одновременно и 
подачей тепла, и водоснабжением. 

Последнее пока остается за МУП, 
а теплоснабжающий участок было 
решено передать в аренду частни-
ку. В этот раз каменские власти не 
стали мудрить с созданием долевого 
предприятия, а провели конкурс на 
оказание услуг теплоснабжения в 
Камне-на-Оби и селе Рыбном Камен-
ского района. В августе определился 
желающий – новосибирское ООО 
«Теплосервис», пять лет работающее 
на коммунальном рынке соседнего 
региона.

– Наше предприятие приступи-
ло к работе в Камне-на-Оби только 
в середине августа, времени для 
подготовки теплового хозяйства к 
отопительному сезону было крайне 
мало, – признается директор ООО 
«Теплосервис» Евгений Новомлин-
цев. – Однако мы провели ревизию, 
необходимые мероприятия на ко-
тельных и сетях. Частично работы 
по утеплению и замене участков 
теплотрасс еще продолжаются. Но 
в целом все оборудование и котель-
ные к подаче тепла на объекты го-
товы. Как только администрация 
района издаст постановление о 
начале отопительного сезона, за-
везем с площадок уголь непосред-
ственно на котельные и подадим 
тепло потребителям (по имеющейся 
информации, отопительный сезон 
будет начат в Каменском районе 26 
сентября. – Авт.).

С 
Пока муниципальные котель-

ные с оборудованием и теплосетя-
ми переданы ООО «Теплосервис» в 
аренду на 11 месяцев. Далее, если 
обе стороны будут довольны сотруд-
ничеством, заключат концессионное 
соглашение (форма государствен-
но-частного партнерства), договор 
долгосрочной аренды (самым опти-
мальным назван срок 25 лет). После 
этого будет составлена инвестици-
онная программа, рассчитанная 
и распланированная на весь срок 
аренды. Новомлинцев заверил, что 
предприятие, на договорной основе 
вошедшее в отопительный сезон, не 
сможет бросить работу среди зимы 
и уйти. О желании расторгнуть до-
говор арендатор должен уведомить 
собственника имущества (муници-
палитет) более чем за полгода.

В качестве прогнозных меропри-
ятий директор ООО «Теплосервис» 
назвал переведение в автомати-
ческий режим 20 котельных из 
34, арендуемых им, сокращение 
нескольких малых котельных с 
увеличением нагрузки на более 
крупные, имеющие серьезный за-
пас мощностей. Предстоит утеплить 
очень большие участки теплосетей, 
чтобы избежать теплопотерь в се-
зон. Руководитель отметил, что про-
блемы у каменского теплохозяйства 

не столько в оборудовании и сетях, 
сколько в серьезном износе самих 
зданий и сооружений котельных, 
и с этим тоже нужно что-то делать.Б   ?

Единственное изменение, которое 
в ближайшем будущем с большой 
долей вероятности коснется потре-
бителей централизованного тепла, 
– это рост тарифа. Каждый раз, когда 
банкротилось очередное теплоснаб-
жающее предприятие, главной при-
чиной назывался губительно низкий 
для эксплуатационников тариф на 
их услугу, который не поднимался 
в Камне порядка пяти лет. То, что в 
этот раз новосибирское предприятие 
представит в краевое управление 
по регулированию цен и тарифов 
существенно большую цифру, не-
жели действующие 1786 рублей за 
гигакалорию, подтвердил сам руко-
водитель. Это намерение считает 
обоснованным и председатель район-
ного комитета по ЖКХ, строительству 
и архитектуре Валерий Басманов.

– На существующем тарифе не 
выдержит ни одно предприятие, – 
говорит Валерий Борисович. – В этот 
раз мы намеренно искали инвесто-
ра, потому что муниципальному 
предприятию не утверждают, как 
правило, повышение тарифа бо-
лее чем на 4 – 6%, у частника вилка 

больше. Повышение тарифа и при-
влечение инвесторов, готовых вкла-
дывать средства в модернизацию и 
развитие теплового хозяйства при 
непосредственном контроле муни-
ципалитета, – единственно возмож-
ный сегодня выход из создавшейся 
ситуации. Ищем инвесторов и в 
сферу благоустройства, которые 
готовы заняться сбором и вывозом 
бытовых отходов, поскольку МУП 
«Благоустройство» тоже фактиче-
ски банкрот. Водоснабжением пока 
будет заниматься МУП «Теплосеть» 
силами порядка 200 сотрудников. 
Здесь тоже все уже готово к работе 
в зимний период.

Тариф, который будет подавать 
на утверждение краевому регуля-
тору ООО «Теплосервис», директор 
предприятия вслух не озвучил. Лишь 
привел в пример стоимость данной 
услуги в муниципалитетах в радиусе 
50 км от Камня. «В Крутихе – 2200 
рублей. Какой тариф регулятор со-
чтет обоснованным для нашего пред-
приятия в Камне, такой и утвердит. 
Поскольку мы на алтайском рынке 
впервые, даже предположительно 
назвать цифру я не могу», – резюми-
ровал Евгений Новомлинцев.З  

После обстоятельного обсужде-
ния текущих дел и перспектив в 
ходе экскурса по котельным города 
журналистам показали запас угля 
для начала отопительного сезона.

– На площадке Каменского ТСП 
сейчас находится порядка 10 тысяч 
тонн угля. Это 45-дневный запас то-
плива, поставляемого нашему пред-
приятию по договору ООО «Белово-
углесбыт», – поясняет директор 
обособленного подразделения 
«Теплосервиса» Евгений Фомин.

В администрации Каменского 
района нас заверили, что на начало 
отопительного сегодня уголь есть 
не только в городе, но и во всех се-
лах Каменского района, в том числе 
и в заречье. В ближайшее время 
в сельсоветах будет сформирован 
запас твердого топлива до января.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

Инвестиции в тепло
(Начало на 1 стр.)

Евгений Новомлинцев заверил, что тепловое хозяйство Камня и Рыбного готово к началу 
отопительного сезона.

Предприниматель Алексей Галант: «Хочется познавать и делать новое, новое, новое!»
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.В АКЗС.
Депутат – как последняя инстанция
Член фракции «Единая Россия» в АКЗС Денис Голобородько стал 
депутатом в 23 года. В краевом Законодательном Собрании 
он представляет Благовещенский, Немецкий национальный, 
Суетский, Хабарский районы. С законотворческой работой 
Голобородько хорошо знаком – как заместитель председателя 
Молодежного парламента Алтайского края он курировал 
правовые вопросы и был одним из авторов инициативы о 
запрете продажи слабоалкогольных энергетиков.

– Вы самый молодой депутат 
АКЗС. Составляет ли это 
сложности в работе?
– В Алтайском крае уже давно сфор-

мировалась группа единомышлен-
ников из лидеров молодежных пар-
ламентских структур, студенческих 
строительных отрядов, профсоюзных 
организаций, Сообщества молодых 
предпринимателей и других обще-
ственных объединений, которые уже 
не первый год инициируют на терри-
тории региона проведение социаль-
но значимых проектов – «Снежный 
десант», «Школа жизни», «Юристы – 
населению», «Мой выбор – регион 22». 
Поэтому говорить о том, что нам дела-
ют скидку на возраст, не приходится. 
Мы уже не один год ведем большую и 
серьезную работу, направленную на 
улучшение жизни жителей нашего 
края.

Предварительное голосование 
«Единой России» в мае 2016 года дало 
молодежи возможность представить 
общественности свои инициативы, а 
жителям региона – поддержать новые 
лица. Шесть представителей «Моло-
дежной команды» «Единой России» 
по итогам выборов стали депутатами 
АКЗС, один – представителем губер-
натора в краевом Законодательном 
Собрании, а наш лидер Наталья Кув-
шинова прошла в Государственную 
думу по партийному списку.

Работа депутата требует посто-
янной, ежедневной концентрации 
и повышенной ответственности. 
Люди часто обращаются к депута-
там как в последнюю инстанцию, 
будучи не услышанными в госу-
дарственных органах или учрежде-
ниях. Нам в свою очередь постоян-
но нужно находить баланс между 
государственными интересами и 
интересами личности, между обяза-
тельным соблюдением законности 
и решением проблемы конкретного 
человека.

– «Молодежная команда стра-
ны», в составе которой вы 
шли на выборы, продолжает 
работу и сейчас. Чем конкрет-
но она занимается?
– Мы продолжаем работу, направ-

ленную на улучшение жизни наших 
избирателей. В первый год мы реши-
ли сконцентрироваться на изучении 
ситуации в муниципалитетах. Мы 
выезжали в Родинский, Благовещен-
ский и Первомайский районы, вели 
работу с другими территориями. При 
поддержке органов исполнительной 
власти уже удается решить многие 
вопросы жителей. Так, например, в 
селе Нижняя Суетка Суетского райо-
на в этом году начался капитальный 
ремонт школы. Мы не раз встреча-
лись с министрами Правительства 
Алтайского края, обсуждая вопросы 
взаимодействия. Кроме того, сегодня 
активно работает организованный 
нами федеральный проект «Моло-
дежная команда страны». Одна из 
его задач – привлечь активных мо-
лодых людей к решению вопросов 
местного значения и управлению 
территориями, особенно это касает-
ся сельских поселений. Нами была 
организована и специальная пло-
щадка на форуме «АТР», на которой 
ребята смогли обменяться опытом и 
подготовиться к избирательной кам-
пании. Многие ее участники стали 
кандидатами на выборах, а впослед-
ствии и депутатами своих сельских 
советов.

– Какие краевые законы, при-
нятые при вашем участии за 
этот год, считаете самыми 
важными?

– Будучи заместителем председате-
ля Молодежного парламента Алтай-
ского края, я курировал правовые во-
просы. За три года работы нами было 
разработано 14 законотворческих ини-
циатив, которые касались введения 

запрета на продажу слабоалкогольных 
тонизирующих напитков, введения 
передвижных аптечных пунктов, рас-
ширения перечня категорий граж-
дан, имеющих право на бесплатную 
юридическую помощь, обеспечения 
безопасности детей на водоемах, вве-
дения налоговых каникул для начи-
нающих предпринимателей и других 
вопросов.

Некоторые инициативы были пре-
творены в жизнь в этом созыве АКЗС. 
Например, на последней сессии были 
внесены изменения в Закон Алтайско-
го края «О бесплатной юридической 
помощи» в части расширения перечня 
категорий граждан, имеющих право 
на бесплатную юридическую помощь. 
В частности, в него были включены 
лица, которые относились к катего-
рии детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, достигшие 
возраста 23 лет и не реализовавшие 
свое право на получение жилья. Полу-
чение жилого помещения для данной 
категории граждан достаточно слож-
ный процесс, поэтому они получили 
право на бесплатную юридическую 
помощь, включающую в том числе 
представительство в суде.

– После избрания вы продол-
жили работу над проектом 
«Юристы – населению». Что 
удалось сделать и почему этот 
проект так важен?

– Проект «Юристы – населению» 
реализуется с 2014 года. За это вре-
мя в муниципалитетах края про-
шло 38 окружных правовых школ, в 
которых приняли участие и смогли 
получить дополнительные знания в 
сфере государственного устройства, 
избирательного процесса, трудового, 
гражданского, семейного, медицин-
ского и налогового права около 4000 
представителей молодежи. Параллель-
но ведется работа по обеспечению до-
ступности бесплатной юридической 
помощи жителям муниципалитетов. 
За три года более 800 граждан полу-
чили бесплатную юридическую по-
мощь непосредственно на приемах 
в муниципальных образованиях, по 
телефону «горячей линии» и на сайте 
юристы-населению.рф.

Такой формат востребован жите-
лями края, поэтому данная работа 
будет продолжена. В этом году про-

ект был вновь поддержан грантом 
губернатора Алтайского края, а в 
2014 году выигрывал в конкурсе на 
предоставление грантов Президента 
РФ. Благодаря данной поддержке уда-
ется эффективно работать с жителями 
сельской местности.

– Благовещенский район един-
ственный из сельских тер-
риторий вошел в партийный 
проект «Единой России» «Го-
родская среда». Как он реали-
зуется на территории вашего 
округа?

– Благовещенский район сегодня 
является передовым среди сельских 
территорий во многих вопросах бла-
годаря эффективному государствен-
но-частному партнерству при реализа-
ции социальных задач, эффективной 
работе местной администрации и под-
держке краевых властей. Однако, к 
сожалению, были и отрицательные 
примеры работы на территории райо-
на и это касается как раз р. п. Степное 
Озеро, который и вошел в программу 
«Городская среда». Администрация 
Степноозерского поссовета, которую 
до выборов возглавлял представи-
тель партии КПРФ, в последние годы 
вела исключительно деструктивную 
работу.

В проект был включен сквер на ул. 
Ленина, реконструкция которого без 
особых успехов велась уже четвертый 
год. Во время рабочей поездки «Моло-
дежной команды» в Благовещенский 
район мы поднимали этот вопрос, 
поскольку значительная часть обще-
ственности поселка поддерживала 
другой объект, требующий благо-
устройства, – юбилейную аллею. На 
сегодняшний день глава поселково-
го совета находится под домашним 
арестом, а объект, который выбрала 
комиссия, на конец сентября был в 
незавершенном состоянии. Уверен, 
что данная работа, несмотря ни на 
что, будет закончена в срок, ведь по 
итогам выборов 10 сентября в Степ-
ноозерском поселковом совете 10 из 
11 депутатов – представители партии 
«Единая Россия». Они настроены на 
продуктивную и эффективную работу, 
в том числе по должному завершению 
работ по партийному проекту.

Беседовала 
Ольга ВАСЬКО

.ПОЛЕЗНЫЕ ВСТРЕЧИ.
До пенсии как до Луны?
Студенты АлтГУ узна-
ли, как сделать буду-
щую пенсию достойной.

19 сентября в России прошел 
Единый день пенсионной гра-
мотности. Специалисты Отде-
ления ПФР по Алтайскому краю 
провели занятия для молоде-
жи. Рассказали, почему уже 
сегодня нужно задумываться 
о финансовом положении, кото-
рое наступит через 35 – 40 лет.

Во вторник встреча прошла 
для будущих экономистов из 
Алтайского государственно-
го университета. Студенты 
улыбаются: «Нам до пенсии 
еще как до Луны пешком. Чего 
раньше времени волновать-
ся?» Третьекурсница Алина 
Могунова честно призналась, 
что о таком далеком будущем 
думать пока некогда:

– Для меня важно успешно 
завершить вуз, устроиться на 
работу по специальности, по-
лучать достойную зарплату. 
Не хотелось, чтобы повыси-
ли возраст, в котором нужно 
выходить на заслуженный от-
дых. Эта тема у всех на слуху 
не первый месяц.

Перед уроком ребятам раз-
дали бесплатные пособия. 
Учебники на протяжении 
нескольких лет выпускает 
Пенсионный фонд России. В 
них можно найти полезную 
информацию на тему «Как 
достойно встретить старость».

– Образовательные меро-
приятия для молодежи из 
городов и районов региона ор-
ганизуем с 2012 года. Школы и 
вузы активно поддерживают 
инициативу, идут навстречу, 
предоставляют аудитории и 
аппаратуру для лекций. Толь-
ко в прошлом году коллеги 
провели более 300 занятий, 
в которых участвовали 7,5 
тысячи человек, – говорит 
заместитель управляющего 
Отделением ПФР по Алтайско-
му краю Наталья Мочалова.О  

Об устройстве пенсионной 
системы России студентам 
классического вуза рассказала 

главный специалист отдела 
организации работы клиент-
ской службы Отделения ПФР 
по Алтайскому краю Оксана 
Дорогова.

– Пенсия каждого человека 
формируется с первого рабоче-
го дня, – говорит она. – Чтобы 
обеспечить себе достойную 
жизнь через несколько де-
сятилетий, нужно руковод-
ствоваться следующими 
правилами. Например, важ-
но трудиться там, где платят 
белую зарплату. Избегайте 
руководителей, уклоняю-
щихся от страховых взносов 
или выдающих жалованье «в 
конверте». Не спешите выхо-
дить на заслуженный отдых. 
Если после достижения соот-
ветствующего возраста вы от-
ложите выход на пенсию, то 
она будет назначена в повы-
шенном размере. Например, 
если обратиться за страхо-
вой пенсией через пять лет 
после возникновения права 
на нее, размер ежемесячных 
выплат будет примерно на 40% 
больше. Также необходимо 
зарабатывать страховой стаж, 
участвовать в добровольных 
пенсионных программах.

Оксана Дорогова предложи-
ла ребятам скачать бесплат-
ное мобильное приложение 
«ПФР электронные сервисы» 
на смартфоны. Объяснила, ка-

кие услуги можно получить 
в режиме онлайн. Парни и 
девушки поучаствовали в 
викторине и таким образом 
закрепили пройденный ма-
териал. Самые внимательные 
слушатели получили призы 
на память.И  

Первые упоминания о госу-
дарственном пенсионном обе-
спечении в нашей стране от-
носятся к древним временам. 
Как отмечается в летописях, 
князья и воеводы славянских 
дружин заботились не только 

о пропитании и вооружении 
своих подданных, но и обеспе-
чении их в случае ранения и 
в старости. Так постепенно 
закладывались социальные 
гарантии отставных воинов. 
Денежные выплаты – «лечеб-
ные» – стали давать с 1663 года 
при царе Алексее Романове.

В о  вр е м я п ра в ле н и я 
Петра I впервые было законо-
дательно введено регулярное 
пенсионное обеспечение. Как 
и раньше, оно прежде всего 
распространялось на высшее 
воинское сословие. Законом, 
утвердившим основания и 
порядок выплаты пенсии, 

стал Устав Морской Русского 
Военного Флота от 13 января 
1720 года. Именно этот доку-
мент принято считать первым 
пенсионным законом.

В начале XIX века стали по-
лучать социальные гарантии 
и гражданские служащие. Тог-
да в составе Министерства фи-
нансов был создан централи-
зованный пенсионный фонд, 
главные функции которого 
– выплата пенсий и пособий.

Вместе со сменой полити-
ческого режима в России в 
1917 году и приходом к власти 
партии с социалистической 
платформой в области пенси-
онного обеспечения ожидае-
мо был взят курс на то, чтобы 
сделать пенсионные выплаты 
массовыми, лишив их ореола 
исключительности и привиле-
гированности. Воплотить эти 
идеи в жизнь удалось лишь 
много лет спустя.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

> 300    
   
     
О ПФР

Заместитель 
управляющего Отделением 

ПФР по Алтайскому 
краю Наталья Мочалова: 

«Образовательные 
мероприятия для молодежи 

нашего региона 
проводим с 2012 года».

С забавными хештегами 
до и после занятий 

фотографировались все 
желающие.

Студентка Алина Могунова: 
«Надеюсь, возраст выхода на 
пенсию останется прежним…» Урок пенсионной грамотности провели в классическом вузе.

Продам водонепроницаемые 
баннеры. Любые большие 
размеры под заказ. 

8-923-118-5927.

Р
ек
ла
м
а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

 Продаю сеновязальный шпагат. 8-923-793-1112.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

ПРОВЕРЬТЕ 
ГАЗОВЫЕ ПРИБОРЫ!
Помните, что здоровье и безопасность вас и ваших близ-

ких во многом зависит от вашей активной и ответственной 
позиции! Несчастных случаев можно избежать, соблюдая 
простые правила пользования газовыми приборами.

Одним из важнейших условий безопасного и бесперебойного газоснабжения яв-
ляется наличие договора о техническом обслуживании и ремонте внутридомового и 
внутриквартирного газового оборудования (ВДГО и ВКГО) с газораспределительной 
организацией, осуществляющей поставку газа потребителям. 

При обнаружении запаха газа немедленно вызывайте аварийную службу по 
телефону (3852) 28-20-04 (круглосуточно).

Если вы сомневаетесь в исправности газовых приборов, просим вас в ближайшее время 
пригласить специалиста службы внутридомового газового оборудования ООО «Газпром 
газораспределение Барнаул». Вы можете заказать услугу позвонив по телефону: (3852) 28-25-57.

Владельцы жилых помещений, в которых установлены газовые приборы с отводом 
продуктов сгорания в дымоход! В период низких температур проверяйте оголовки 
дымоходов не реже чем два раза в месяц, следите за целостностью конструкции, очи-
щайте от наледи и грязи. Использование бытовых газовых приборов при нарушенной 
тяге может привести к отравлению угарным газом! Не пользуйтесь газовыми приборами, 
не проверив тягу в дымоходе.

РЕК Л АМ А

Акционерное общество коммерческий банк 
«ФорБанк» (сокращенное фирменное наименова-
ние – АО КБ «ФорБанк», ОГРН 1022200526061, ИНН 
2202000656, КПП 770801001, место нахождения: 
107140, г. Москва, ул. Нижн. Красносельская, дом 5, 
строение 5, организационно-правовая форма – 
акционерное общество) уведомляет о том, что 11 
сентября 2017 года внеочередным общим собра-
нием акционеров АО КБ «ФорБанк» принято ре-
шение (протокол № 02 от 12 сентября 2017 года) 
о реорганизации АО КБ «ФорБанк» в форме при-
соединения к нему АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА 
АКЦИОНЕРНЫЙ КОММЕРЧЕСКИЙ БАНК «НАРОД-
НЫЙ ЗЕМЕЛЬНО-ПРОМЫШЛЕННЫЙ БАНК» (сокра-
щенное фирменное наименование – АО «НАРОД-
НЫЙ ЗЕМЕЛЬНО-ПРОМЫШЛЕННЫЙ БАНК», ОГРН 
1022200528415, ИНН 2204001461, КПП 220401001, 
место нахождения: 659322, Алтайский край, город 
Бийск, улица Социалистическая, дом 1).

В результате реорганизации в форме присоеди-
нения все права и обязанности АО «НАРОДНЫЙ 
ЗЕМЕЛЬНО-ПРОМЫШЛЕННЫЙ БАНК» переходят к 
АО КБ «ФорБанк» в соответствии с передаточным 
актом. Реорганизация осуществляется в порядке 
и сроки, установленные действующим законода-
тельством, и включает следующие основные эта-
пы: принятие решений о реорганизации на общих 
собраниях акционеров кредитных организаций, 
участвующих в реорганизации; уведомление Бан-
ка России, налоговых органов и кредиторов о при-
нятых решениях; выкуп акций у акционеров, не 
принимавших участие в собраниях или голосо-
вавших против принятия решения о реоргани-
зации; направление документов в Банк России 
для принятия решения о государственной реги-
страции изменений в учредительные документы 
присоединяющей кредитной организации, свя-
занных с реорганизацией; внесение в Единый го-
сударственный реестр юридических лиц записи 
о прекращении деятельности присоединенной 
кредитной организации и о государственной ре-
гистрации изменений в учредительные докумен-
ты присоединяющей кредитной организации. 
Срок проведения реорганизации составит не бо-
лее 1 года. Реорганизация считается завершенной 
с момента внесения в Единый государственный 
реестр юридических лиц записи о прекращении 
деятельности АО «НАРОДНЫЙ ЗЕМЕЛЬНО-ПРО-
МЫШЛЕННЫЙ БАНК».

АО КБ «ФорБанк», имеющее Лицензию Банка 
России № 2063 на осуществление банковских опе-
раций со средствами в рублях и иностранной ва-
люте (без права привлечения во вклады денежных 
средств физических лиц), осуществляет и предпо-
лагает осуществлять после завершения реоргани-
зации следующие банковские операции в рублях 
и иностранной валюте:

1. Привлечение денежных средств юридиче-
ских лиц во вклады (до востребования и на опре-
деленный срок).

2. Размещение привлеченных во вклады (до 
востребования и на определенный срок) денеж-
ных средств юридических лиц от своего имени 
и за свой счет.

3. Открытие и ведение банковских счетов юри-
дических лиц.

4. Осуществление переводов денежных средств 
по поручению юридических лиц, в том числе бан-
ков-корреспондентов, по их банковским счетам.

5. Инкассация денежных средств, векселей, 
платежных и расчетных документов и кассовое 

обслуживание физических и юридических лиц.
6. Купля-продажа иностранной валюты в на-

личной и безналичной формах.
7. Выдача банковских гарантий.
8. Осуществление переводов денежных средств 

без открытия банковских счетов, в том числе элек-
тронных денежных средств (за исключением 
почтовых переводов).

АО КБ «ФорБанк», имеющее Лицензию Банка Рос-
сии № 2063 на привлечение во вклады денежных 
средств физических лиц в рублях и иностранной 
валюте, а также являющееся участником системы 
страхования вкладов, осуществляет и предпола-
гает осуществлять после завершения реорганиза-
ции следующие банковские операции в рублях и 
иностранной валюте:

1. Привлечение денежных средств физических 
лиц во вклады (до востребования и на определен-
ный срок).

2. Размещение привлеченных во вклады (до 
востребования и на определенный срок) денеж-
ных средств физических лиц от своего имени и 
за свой счет.

3. Открытие и ведение банковских счетов фи-
зических лиц.

4. Осуществление переводов денежных средств 
по поручению физических лиц по их банковским 
счетам.

В процессе реорганизации информация о суще-
ственных фактах (событиях, действиях), затраги-
вающих финансово-хозяйственную деятельность 
АО КБ «ФорБанк», будет размещаться в печатном 
издании – газете «Алтайская правда», а также на 
официальном сайте АО КБ «ФорБанк» в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет» 
по адресу: www.forbank.ru в срок, не превышаю-
щий трех дней с момента наступления указанных 
фактов (событий, действий).

Кредитор АО КБ «ФорБанк» – физическое лицо 
в связи с реорганизацией АО КБ «ФорБанк» впра-
ве потребовать досрочного исполнения соответ-
ствующего обязательства, а при невозможности 
досрочного исполнения – прекращения обяза-
тельства и возмещения убытков, если такое обя-
зательство возникло до даты опубликования в 
журнале «Вестник государственной регистрации» 
сообщения о принятом решении о реорганиза-
ции АО КБ «ФорБанк». Кредитор АО КБ «ФорБанк» 
– юридическое лицо в связи с реорганизацией АО 
КБ «ФорБанк» вправе потребовать досрочного ис-
полнения или прекращения соответствующего 
обязательства и возмещения убытков, если такое 
право требования предоставлено юридическому 
лицу в соответствии с условиями заключенного с 
АО КБ «ФорБанк» договора. Указанные выше тре-
бования направляются кредиторами АО КБ «Фор-
Банк» в письменной форме в течение 30 дней с 
даты опубликования в журнале «Вестник госу-
дарственной регистрации» сообщения о приня-
том решении о реорганизации АО КБ «ФорБанк». 
Требования направляются по месту нахождения 
АО КБ «ФорБанк» по адресу: 107140, г. Москва, ул. 
Нижн. Красносельская, дом 5, строение 5. Удов-
летворение требований кредиторов будет про-
изводиться АО КБ «ФорБанк» в порядке и сроки, 
установленные действующим законодательством.

Дополнительную информацию можно полу-
чить по месту нахождения АО КБ «ФорБанк» по 
адресу: 107140, г. Москва, ул. Нижн. Красносель-
ская, д. 5, стр. 5, или по телефону (499) 705-86-97.

ВНИМАНИЮ КРЕДИТОРОВ И КЛИЕНТОВ
Акционерного общества коммерческий банк «ФорБанк»!

Уведомление о реорганизации Акционерного общества коммерческий банк «ФорБанк»

Извещение о проведении общего собрания участников
долевой собственности 

на земельный участок с кадастровым номером 22:05:000000:294, рас-
положенный: Алтайский край,  Благовещенский район, с. Леньки

10 ноября 2017 года в 15.00 состоится общее собрание участни-
ков долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:05:000000:294 по адресу: Алтайский край, Благовещен-
ский район, с. Леньки, пер. Совхозный, 6.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Выборы уполномоченного представителя от имени участни-

ков долевой собственности  действовать без доверенности при за-
ключении договора аренды.

3. Утверждение условий заключения договора аренды земель-
ного участка, находящегося в долевой собственности участников.

6. При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:05:000000:294, 
местоположение: Алтайский край, Благовещенский район, с. Леньки.

Общее собрание участников долевой собственности проводит-
ся по предложению участника долевой собственности Шатохи-
ной Ирины Андреевны, проживающей по адресу: 658650, Алтай-
ский край, Благовещенский район, с. Леньки, ул. Чапаева, дом 14, 
тел. 8-923-163-5812.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, мож-
но в течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу: 658650, 
Алтайский край, Благовещенский район, с. Леньки, пер. Совхоз-
ный, 6, тел. 8 (385-64) 26-3-44.

Извещение о согласовании проекта
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Хмелевой Юлией Максимовной, 
658080, Алтайский край, г. Новоалтайск, ул. 40 лет ВЛКСМ, д. 11, 
кв. 1, тел.: 8 (3852) 77-76-28, 8-913-241-8696, e-mail: Hmeleva.87@mail.ru, 
выполняются работы по подготовке проекта межевания для выде-
ла земельного участка в счет долей в праве общей собственности на 
земельный участок с кадастровым номером 22:01:000000:61, распо-
ложенный: Алтайский край, Алейский район, примерно в 4 км 
по направлению на юго-запад от ориентира: с. Моховское Алейско-
го района Алтайского края, расположенного за пределами участка.

Заказчиком кадастровых работ является Тимченко Сергей Ни-
колаевич, 656015, г. Барнаул, ул. Шумакова, 23-а, офис 100, 8-903-
996-3867. С проектом межевания земельного участка можно озна-
комиться в течение тридцати дней со дня опубликования данного 
извещения по адресу: г. Барнаул, ул. Шумакова, 23-а, офис 100. Воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выде-
ляемого земельного участка направлять в течение тридцати дней 
со дня опубликования данного извещения по адресу кадастрового 
инженера и органа регистрации прав по месту расположения дан-
ного земельного участка.

Извещение о согласовании 
проекта межевания 
земельного участка,

выделяемого из земель быв-
шего совхоза «Красноануйский» 
Солонешенского района с 
кадастровым № 22:43:050001:50 
по адресу: с. Солонешное, 
юго-восточный склон горы с 
высотой 626,0 м.

Заказчик: Шершнев В.В., 
с. Солонешное, ул. Пролетарская, 
12, тел. 8-962-799-2850.

Ка дастровый инженер: 
Шершнев В.В., Алтайский кр., 
Солонешенский р-н, с. Солонешное, 
ул. Пролетарская, 12, е-mail: 
vasily.shershnyov@yandex.ru, 
тел. 8-962-799-2850. Ознакомление 
с проектом, подача возражений 
по адресу кадастрового инже-
нера в течение 30 дней.

Уведомление
Я, Пацюк Юрий Викторо-

вич, настоящим уведомляю 
участников СТ «Кораблик» 
(ОГРН 1032202261431) о наме-
рении обратиться в суд Цент-
рального района г. Барнаула с 
иском об обжаловании реше-
ния собрания СТ «Кораблик» 
от 18 июня 2017 года. Иную 
информацию, относящуюся 
к настоящему делу, можно уз-
нать из действующего законо-
дательства (ст. 181.4 ГК РФ) или 
по телефону 8-913-212-1019.

 Утерянный аттестат об основном общем образовании № 
02218000578904, выданный открытой (сменной) общеобра-
зовательной школой № 1 г. Рубцовска в 2016 г. на имя Мо-
розовой Марии Андреевны, считать недействительным.

Изменение
к информационному

сообщению
Организатор торгов – КУ ООО 

«Малая генерация» Белянко А.С. 
(ИНН 010105479010, СНИЛС 163-057-
061 43, г. Томск, ул. Трифонова, 22, Б, 
подъезд 5, s.akulova@belyanko.ru) 
сообщает об исправлении допу-
щенной технической ошибки. В 
объявлении, опубликованном в га-
зете «Алтайская правда» 29.08.17 г. 
следует читать: «Лот №1: ГГУ G3508 
Caterpillar (с/н СРJ00384) – 1 шт. 
Нач. стоимость – 5608558,00 руб. 
Задаток – 560855,80 руб. Шаг 
аукциона – 280427,90 руб. Лот № 2: 
Лампа/светильник LU400V/600W/
PSL/T/3/E40 BUL 043439 – 8500 шт. 
Нач. стоимость – 8421000,00 руб. 
Задаток – 842100,00 руб. Шаг 
аукциона – 421050,00 руб.».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПОГОДА .
Бабье лето после снегопадов

Алтайские синоптики дали предвари-
тельный прогноз на октябрь. Ожи-
дается, что погода в этом месяце 
будет заметно теплее, чем обычно.

По предварительным данным, средняя тем-
пература воздуха во втором месяце осени будет 
в пределах +2…+7 градусов. Это на 1,5 – 2 градуса 
выше, чем обычно бывает в октябре.

Согласно предварительному прогнозу первая 
половина месяца отличится неустойчивой по-
годой. Колебания температуры воздуха ночью 
составят от +6…+11 градусов до 0…+5 градусов, а 
днем – от +20…+25 градусов до +6…+11 градусов.

При этом в четвертой и пятой пятиднев-
ках синоптики прогнозируют понижение 
температуры ночью до -4…-9 градусов. Ме-
стами даже будут ощутимые морозы – до -14 

градусов. Днем воздух будет прогреваться не 
более 0…+5 градусов.

Правда, в отличие от сентября осадков ожи-
дается заметно меньше. Дожди и мокрый снег 
прогнозируются во второй, четвертой и шестой 
пятидневках месяца.

В ГУ МЧС России по краю подчеркнули, что 
данные на октябрь пока предварительные.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  НОВОСТИ .

  ЭКСПЕДИЦИИ .
Пещерные люди

Словенские ученые продолжают исследовать 
алтайское «подземелье».

С 14 по 18 сентября ученые из словенского Института 
исследования карста совместно с сотрудниками Алтайского 
биосферного заповедника провели научно-исследователь-
ские работы в Солонешенском районе и Республике Алтай.

В Солонешенском районе были исследованы карстовые 
объекты в окрестностях сел Сибирячиха и Каракол, сообщает 
сайт заповедника. Наиболее запоминающимся событием стал 
спуск в известную пещеру Музейная (Новокаракольская), рас-
положенную на Бащелакском хребте. Группу специалистов 
из Словении возглавлял Тадей Слабее – директор Института 
исследования карста, географ, спелеолог.

Пещера Музейная находится в Усть-Канском районе, от-

крыта новосибирскими спелеологами в 1964 г. Глубина – 42 м. 
Протяженность ходов – 890 м. Долгое время считалась самой 
большой и самой красивой на Алтае. Состоит из большого 
количества больших и малых залов, соединённых между 
собой галереями. В этих залах огромные скопления причуд-
ливых натёков: сталактитов, сталагмитов и сталагнатов. 
Визитная карточка «Музейки» – натёчные образования – 
кораллиты, очень напоминающие каменные цветы. Пещера 
находится в первозданном виде. Все это благодаря тому, что 
посещение без специальной экипировки и оборудования 
затруднительно.

В окрестностях села Усть-Кан были осмотрены массив 
известняков горы Алмысту Боом, знаменитая Усть-Канская 
пещера и многочисленные родники у подножия горы.

Институт исследования карста, расположенный в словен-
ском городе Постойна, и Алтайский биосферный заповедник 
связывают прочные деловые и дружеские отношения. С 2013 
года на территории Горного Алтая сотрудниками обеих орга-
низаций ведутся совместные полевые исследования.

Олег АНТОНОВ

«Царским» курганам
уделят внимание

В Алтайском крае ищут ученых, которые зай-
мутся исследованием «царских» курганов на 
территории региона как объектов для экскур-
сионно-туристической деятельности.

Специалисты должны провести историко-археологические 
исследования не позднее 1 декабря этого года. Власти оцени-
вают контракт в 200 тыс. рублей, которые будут выделены 
из краевого бюджета.

Как говорится в документации к конкурсу, в крае придают 
большое значение развитию туризма в городах и предгорных 

районах, а степные и лесостепные пространства оставляют 
почти без внимания. Однако эти места тоже обладают бога-
тым потенциалом. В частности, упоминаются «крупные и 
грандиозные» курганы скифо-сарматского времени, которые 
находятся в южной части Обь-Иртышского междуречья. О 
некоторых из них известно со второй половины XIX века, 
но до сих пор исследователи подробно ими не занимались.

Ученым предстоит подготовить перечень всех «царских» 
курганов скифо-сарматского времени, составить карты, 
список литературы по теме проекта, сделать фото и рисун-
ки. Также исполнитель должен написать краткий очерк об 
историко-культурной ситуации на юге Обь-Иртышского 
междуречья во второй половине I тыс. до н. э., описать проб-
ные туристические маршруты к курганам.

Алёна ИВАНОВА

Арсений Бородин – в «Голосе»

Выпьем компот –
и в хоровод!

В Алтайском крае намерены уста-
новить новый вкусный рекорд. Са-
мый большой и полезный 100-ли-
тровый компот сварят 30 сентября 
в Барнауле.

В рецептуре напитка будут только 
натуральные продукты: алтайские 
ягоды нового урожая – 30 кг, сахар – 
40 кг и вода.

Установят и зафиксируют новый 
рекорд края на «Празднике урожая», 
который пройдет в торговом центре 
«Пионер». Также участники фестиваля 
встанут в самый большой барнауль-
ский хоровод.

На Алтай
летит «ветер»

Специально к 80-летию края сня-
ли новый клип на песню Льва Ша-
пиро «Алтайский ветер». В разное 
время эту песню исполняли мно-
гие певцы и музыканты, но сейчас 
композиция зазвучала по-другому.

В записи принимали участие Алек-
сандр Волокитин, Дмитрий Баннов, 
Евгений Гришин, Андрей Земсков, 
Иван Наумов, Валерий Сурин, дуэт 
Twins, Юрий Кузнецов – Таежный, 
участники проекта «Поверь в себя», 
Владимир Кислов, Петр Винс, Дмитрий 
Никулин, Андрей Деулин, Яна Филип-
пова, Александр Рухадзе, Барнаульский 
детский хор и ансамбль «Алтай».

Получился очень красивый и ду-
шевный клип. Съемки проводили 
специалисты ГТРК «Алтай».

Светлана ЯКОВЛЕВА

В чём сила
родной земли?

В рамках краевого фестиваля 
«Соседи» в минувшее воскресенье 
алейчане представили жителям 
Усть-Калманского района темати-
ческую концертную программу 
«Родной земли душа и память».

Режиссером и ведущей программы 
была Нонна Пчелинцева с сыном Да-
нилом. Они рассказали об истории Ал-
тайского края на примере нескольких 
поколений своей семьи. В сценарии 
были использованы фотографии из 
личного архива Пчелинцевых, Бого-
моловых, Калайдовых, Феденко.

На большом экране зрительного зала 
демонстрировались отрывки из кино-
фильмов «Богатая невеста», «Волга-Волга», 
«Вчера закончилась война», «Испытание 
верности», видеоролики о природе, красо-
тах и достижениях нашего края и акции 
«Бессмертный полк».

Песенные и танцевальные номе-
ра подготовили лучшие творческие 
коллективы Алейска: народные ан-
самбли русской песни «Сударушка» 
и «Тальяночка», детская образцовая 
студия «Леди и бродяги», хореографи-
ческий коллектив «Баттерфляй», трио 
баянистов «Три богатыря» и оркестр 
русских народных инструментов имени 
заслуженного работника культуры РФ 
Николая Акатова.

Филипп СУХНО

  ФОТО ДНЯ .
Путешествие с особой миссией

В пятницу из водного крестного хода вернулся бар-
наульский струг «Атаман Ермак, Князь Сибирский».

Путешествие с особой миссией длилось с 9 августа по 22 
сентября. Создатель струга 45-летний житель Барнаула Сергей 
Рождественский рассказывает:

– Мы побывали на местах сражений атамана Ермака Тимо-
феевича. Останавливались в Ханты-Мансийске, Тобольске, 
дошли до Казахстана. Кроме того, в Омской области провели 
большой крестный ход с чудотворными иконами.

Подробности читайте в пятничном выпуске «АП», фоторе-
портаж смотрите на сайте ap22.ru.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ЗНАЙ НАШИХ! .
Уроженец Барнаула 28-летний Арсений Бородин 
покорил своим блюзом жюри шестого сезона шоу 
«Голос» на Первом канале. Он пришел на слепое 
прослушивание и исполнил песню You Better Stop 
(Sam Brown).

К нему повернулись сразу три наставника проекта: Дмитрий 
Билан, Пелагея и Леонид Агутин. Александр Градский посчитал, 
что певец недостаточно чисто исполнил композицию.

Кстати, члены жюри сразу узнали по голосу Арсения. Они 
отметили, что он не перестает совершенствоваться и поет все 
лучше и лучше. Наш известный земляк своим наставником 
выбрал Дмитрия Билана.

Ранее Бородину отдали победу в другом проекте – «Главная 
сцена». Жюри единогласно выбрало победителем Арсения, отме-
тив, что он «всех убрал». Также музыкант выступал в «Фабрике 
звезд-6» и солировал в группе «Челси».

Светлана ЯКОВЛЕВА

На добрую память
В Камне-на-Оби открыли мемориальную доску
Почетному гражданину Алтайского края, Герою 
Социалистического Труда Евгению Парфенову. Раз-
мещена она на фасаде городской гимназии № 5, нося-
щей имя Евгения Ерофеевича, в которой он учился.

Эта мемориальная доска, 
как и бюсты Парфенова, уста-
новленные на набережной Оби 
и у средней школы в селе Гоно-
хово, также носящей имя Евге-
ния Ерофеевича, изготовлены и 
установлены на средства благо-
творительного фонда «Память». 
Руководитель фонда Виталий 
Герман, много лет работавший 
под руководством первого се-
кретаря Каменского горкома 
партии Евгения Парфенова, на 
открытии мемориальной доски 
с барельефом Героя Соцтруда 
поблагодарил всех, кто внес 
вклад в увековечивание памя-
ти патриота каменской земли.

Начав свою трудовую дея-
тельность 15-летним парниш-
кой с токарного станка в 1942 
году, закончил он ее в 1997 году 
тоже простым токарем на заво-
де, куда ушел после 27-летнего 
руководства Каменским гор-
исполкомом и токарил почти 
десять лет. В эпоху Парфенова 
в Камне был построен мощней-
ший по тем временам в Сиби-
ри элеватор, создано около де-
сятка крупных предприятий, 
открыт грузовой речной порт. 

Городские и районные дороги, 
построенные при Парфенове 
около 40 – 50 лет назад, до сих 
пор еще в эксплуатации. В ту 
пору асфальтированные доро-
ги были протянуты до каждого 
села и даже до полевых станов 
и животноводческих бригад. В 
бытность правления Парфенова 
в Каменском районе в 1972 году 
был собран рекордный урожай 
зерновых. Именно благодаря его 
инициативе было возрождено 
практически умирающее Го-
нохово, отстроено и снабжено 
объектами соцкультбыта и всей 
современной инфраструктурой.

Евгений Ерофеевич в послед-
ние годы жизни организовал и 
лично контролировал работу 
по изданию трехтомника «Ка-
менцы во имя Отчизны» и кни-
ги «Вехи истории. Каменский 
район», перечитывал все мате-
риалы, редактировал. Именно 
его заслуга в том, что история 
Камня-на-Оби и Каменского 
района так бережно и с любо-
вью собрана и сохранена для 
будущих поколений.

Наталья ИСАЕВА,
Любовь СИДОРЧЕНКО (фото)

Дорога к «царскому» кургану в чарышском Сентелеке.

Алтай – страна пещер.

Первый снег выпал на выходных в предгорьях.

  ЗЕМЛЯКИ .
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